
    Mon quartier,  
                                            J’y vis, j’y vois! 

 

 
Procès-verbal 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 Le mercredi 10 avril 2024, à 19 h  

Rencontre en salle et en ligne 
Centre communautaire de l'édifice Denis-Giguère 

305, Rue Racine, Québec (Québec) G2B 1E7 
Salle RC15 

En ligne : 
https://villequebec.zoom.us/meeting/register/tZMsc--rrjsoGNzDkeWz0HdiopuOReG76fJb  

 
Sont présents 
Mme Isabelle Chabot, présidente 
M.   Patrick Raymond, vice-président 
M.   Pierre Turgeon, secrétaire 
Mme Laurie Plamondon, trésorière 
M.   Patrick Desrochers, administrateur 
Mme Dominique Gagnon, conseillère en consultations publiques, Ville de Québec  
 
 
Outre les personnes mentionnées, 2 citoyens sont en visioconférence et 11 citoyens 
sont présents dans la salle.  

https://villequebec.zoom.us/meeting/register/tZMsc--rrjsoGNzDkeWz0HdiopuOReG76fJb


 
 

Ordre du jour adopté 
 

1.  Ouverture de l’assemblée 19 h 00 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 01 

3.  Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 3 
mai 2023 
 

19 h 03 

4.  Présentation du plan d’action par le Conseil de quartier des Châtels 19 h 05 

5.  Explication du déroulement des élections 19 h 25 

6.  Élections 
a. Appel de candidatures et validation des bulletins 
b. Présentation des candidates et candidats 
c. Début du scrutin (s’il y a lieu, voir encadré) 

 

19 h 35 

7.  Dépôt et ratification du rapport annuel et des états financiers 
a. Présentation du rapport annuel 2023 
b. Présentation des états financiers 2023 
c. Questions et commentaires du public  
d. Ratification du rapport annuel et des états financiers 
e. Fin du scrutin (s’il y a lieu) 

 

19 h 55 

8.  Annonce des résultats du scrutin 
 

20 h 15 

9.  Levée de l'assemblée 20 h 25 

 
 L’assemblée générale annuelle sera suivie d’une assemblée ordinaire. 
 
Isabelle Chabot, Présidente 

 
 
  



 
 
1. Ouverture de l’assemblée 

La présidente ouvre l’assemblée à 19 h 06. Elle en profite pour remercier les bénévoles 
impliqués dans le comité Des Châtels en action, qui sont très occupés avec la planification 
de diverses activités, notamment la tenue du Café-réparation du 21 avril prochain.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Sur une proposition de Pierre Turgeon, dûment appuyé par Laurie Plamondon, l’ordre du 
jour est adopté à l’unanimité sans modification.   

3. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 3 mai 

Sur une proposition de Pierre Turgeon, dûment appuyée par Isabelle Chabot, l’ordre du 
jour est adopté à l’unanimité sans modification.   

4. Présentation du plan d’action par le Conseil de quartier des Châtels 

Un plan d’action triennal a été mis en place en 2023 par le Conseil de Quartier. La 
présentation d’aujourd’hui met en lumière les actions qui ont été réalisées en 2023 en lien 
avec les orientations ciblées.  

ORIENTATION 1 : Contribuer pour faire du quartier Des Châtels un quartier dynamique et 
animé. 

- Création du comité citoyens-bénévoles des Châtels en action, dans lequel s’implique 
une dizaine de citoyens.  

- Soutien les organisations du milieu en diffusant leurs activités sur notre page Facebook.   
- Plus d’activités sur la page Facebook du CQ sur les activités et services offerts dans le 

quartier.  
- Participation de représentants du Conseil de quartier lors des événements qui se 

déroulent dans le secteur : Nature en fête, promenade festive, rencontre du nord, etc.  
- Collaboration avec la Société d’histoire pour organiser un rallye historique dans le 

quartier.  
- Invitation de la société d’histoire à une assemblée du Conseil de quartier pour informer 

les citoyens et administrateur des sites patrimoniaux dans le quartier.  

 

ORIENTATION 2 : Sensibiliser à la sécurité routière et valoriser la mobilité active et le 
transport collectif. 

- 150 affiches Ralentissez ! ont été distribuées aux citoyens.  
- Installation de 2 panneaux de silhouette d’enfants aux écoles La Chaumière et St-

Claude, pour un total de 4.  
- Les conseillères municipales ont été interpellées à de nombreuses reprises sur les 

enjeux de sécurité routière dans le quartier. 
- Représentations faites auprès de la Ville pour l’installation de signalisation 

supplémentaire. 
- Adoption de 3 résolutions par le Conseil de quartier sur la mobilité active.  
- Participation à 5 rencontres de concertation par les membres du Conseil de quartier.  
- Approche faites auprès de la Ville et du RTC pour bonifier l’offre de transport collectif 

dans le quartier.   
 

ORIENTATION 3 : Sensibiliser et être un acteur de changement pour tous les enjeux liés à 
l’environnement.  



 
 

- Membres du Conseil de quartier impliqués dans la démarche de consultation publique 
pour le Plan particulier d’urbanisme (PPU) pour le secteur Chauveau (boisé des 
Châtels).  

- Ajout du point « Protection du boisé des Châtels » à l’ordre du jour de toutes les 
rencontres du Conseil de quartier.  

- Organisation d’activités écoresponsables par le comité Des Châtels en Action.  

 

ORIENTATION 4 : Améliorer l’offre d’activités et d’infrastructures de loisir dans le quartier 
Des Châtels.  

- Le Conseil de quartier est en attente d’une présentation pour un projet de piscine à 
l’école de la Chaumière.  
 

5. Explication du déroulement des élections 

Dominique Gagnon explique la mission et les mandats d’un Conseil de quartier, qui est le 
lien privilégié de la Ville pour entendre les demandes des citoyens en ce qui a trait aux 
enjeux d’urbanisme, de sécurité publique, de vie communautaire, etc.  Elle explique 
également le mode de formation d’un Conseil de quartier et les formalités de 
fonctionnement, ainsi que le déroulement des élections.  

6. Élections 

a. Appel de candidatures 
2 hommes ont déposé leur candidature en ligne, et personne dans la salle ne souhaite 
déposer sa candidature.  

 
b. Présentation des candidates et candidats 

Pierre Turgeon : citoyen présentement impliqué dans le Conseil de Quartier, dans les 
Amis du boisé des Châtels et des Châtels en action. Il affirme avoir la fibre 
environnementale très développée, et c’est sa principale motivation à s’impliquer 
dans le Conseil de quartier.  
 
Lorenzo Genois : Il habite le quartier depuis 24 ans, et est nouvellement à la retraite. 
Il souhaite s’impliquer dans le Conseil de quartier pour contribuer à y développer les 
sports et loisirs, à la protection du boisé des Châtels et souhaite participer aux actions 
posées par le CQ pour améliorer la vie de quartier en général.  

 
c. Début du scrutin 

Il n’y a pas plus de candidatures que de postes vacants, il n’y a donc pas d’élection. 
Les deux candidats sont élus par acclamation.  
 

7. Dépôt et ratification du rapport annuel et des états financiers 

a. Présentation du rapport annuel 2023  
L’année a été marquée par l’implication citoyenne et les avancées au niveau de la 
sécurité routière. Plusieurs activités de consultations sont également en cours pour 
la protection du boisé des Châtels. La présidente souligne le départ de Jean-Claude 
Falardeau comme administrateur, qui a siégé 16 ans dans le Conseil de quartier.  
 

b. Présentation des états financiers 2023 
Budget de fonctionnement : Dépôt de 2400,00 $ et retrait de 1144,11$.  



 
 

Solde de 1426,90 $ au 31 décembre 2023.  
 
Budget sécurité routière : Dépôt de 2113,76 $ et retrait de 1516,99$.  
Solde de 950,66 $ au 31 décembre 2023.   
 
Budget comité événements : Dépôt de 500,00 $ et retrait de 320,82 $.  
Solde de 1104,93 $ au 31 décembre 2023.   
 
Le total du budget au 31 décembre 2023 est de 3482,49 $.  

 
c. Questions et commentaires du public 

Un citoyen demande combien de silhouettes ont été achetées en 2023 : 2 
silhouettes ont été achetées pour un total de 1477 $.   
 
Un second citoyen se demande quels critères ont motivé l’achat de silhouette et 
pourquoi cette option a été retenue plutôt qu’un autre, et s’il y a des études de 
résultats tangibles sur l’amélioration du comportement des automobilistes avec de 
telles silhouettes. Les administrateurs expliquent que la durabilité des silhouettes est 
un des critères principaux qui les a fait pencher vers cette option. Ce projet est le 
résultat d’une collaboration avec les écoles du secteur pour l’installation et 
l’entreposage de ces panneaux et du matériel nécessaire pour les installer. Aucune 
étude n’a été faite par la Ville à ce jour pour évaluer l’impact de ces silhouettes dans 
le secteur des écoles ciblés.   

 
d. Ratification du rapport annuel et des états financiers  

Sur une proposition de Patrick Raymond, dûment appuyée par Patrick Desrochers, 
le rapport annuel et les états financiers sont ratifiés à l’unanimité.    

 
e. Fin du scrutin   

Il n’y a pas eu de scrutin.  

8. Annonce et résultats du scrutin 

Il n’y a pas eu de scrutin.  

9. Levée de l’assemblée  

L’assemblée est levée à 20 h 00, proposé par Patrick Desrochers, appuyé par Pierre 
Turgeon.  
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